

## Pilon, Christine (SPAC/PSPC)

---

**From:** Melayna Simister  
**Sent:** May 19, 2022 10:51 AM  
**Subject:** Mis à jour du Cahier de planification | Space Planning Workbook update

[English follows below]

Collègues,

Nous tenons à souligner que le [Cahier de planification du Milieu de travail GC](#) a été récemment mis à jour afin de mieux s'aligner sur la transformation du milieu de travail et le calculateur de la norme d'attribution des locaux (NAL) mis à jour.

Plus précisément, des ajustements ont été apportés à l'ensemble du Cahier pour refléter les priorités du gouvernement en matière d'accessibilité et d'inclusivité. Plusieurs options de configuration des points de travail ont été développées et des dégagements accessibles plus larges ont été intégrées dans tous les points de travail collaboratifs et la majorité des points de travail individuels, ce qui a entraîné des modifications mineures de la taille moyenne de certains points de travail. Veuillez vous référer aux nouveaux [Blocs CAD des points de travail typiques du Milieu de travail GC](#) et au [Mobilier standard typique du Milieu de travail GC](#) pour les développements en cours dans la configuration du mobilier. Ces ajustements nous aideront à promouvoir des conceptions de milieu de travail plus inclusives et accessibles, en soutenant une main-d'œuvre diversifiée avec une variété d'options pour répondre à leurs besoins fonctionnels et leur préférences personnelles.

Bien que cette version 2022 du Cahier remplace la version 2020 précédente, **les projets actifs ne sont pas tenus d'apporter des modifications susceptibles d'affecter les délais de livraison, la portée ou le budget du projet**. Assurez-vous d'utiliser le Cahier le plus récent pour planifier tout nouveau projet et restez à l'écoute pour plus d'informations sur les stratégies de planification et les meilleures pratiques par l'entremise de notre [Communauté de pratique de conception du milieu de travail](#) et notre Infolettre du CNEDI.

Vous trouverez ci-dessous une liste complète des modifications à titre de référence :

### Mises à jour générales du cahier de planification de l'espace :

- L'occupation cible était de 12 m<sup>2</sup>/personne - Désormais de 11 m<sup>2</sup>/personne, conformément aux nouvelles Normes d'attribution des locaux
- Les Postes de travail actifs supprimés
- Ajout d'un nouvel espace de soutien : la salle de bien-être
- Le Point de transition a été reclassé en tant que point de travail individuel secondaire
- Les Capsules de concentration ont été divisés en deux catégories : les Capsules de travail (point de travail individuel principal) et les Capsules de concentration (remplace l'ancien Point de réflexion)
- Incorporation d'un plus grand rayon de braquage dans tous les points de travail collaboratifs et la plupart des points de travail individuels (1 700 mm)

### Ajustement de la taille de la pièce (nouvelle taille moyenne) :

- Capsule de concentration : était de 4 m<sup>2</sup> – maintenant de 2,5 m<sup>2</sup>
- Capsule de travail : 2,5 m<sup>2</sup>
- Salle d'étude : était de 3m<sup>2</sup> par occupant – maintenant 4m<sup>2</sup>, sans exigence de minimum d'occupant
- Point de discussion : était de 3 m<sup>2</sup> – maintenant de 4 m<sup>2</sup>
- Enclave : était de 8 m<sup>2</sup> – maintenant de 5 m<sup>2</sup>
- Salle de travail : était de 15 m<sup>2</sup> - maintenant 16 m<sup>2</sup>
- Salle de réunion moyenne : était de 30 m<sup>2</sup> – maintenant 32 m<sup>2</sup>
- Salle de bien-être : 7,5 m<sup>2</sup>

#### Ajustements de l'occupation :

- Salle de concentration : permet désormais d'accueillir jusqu'à 2 occupants
- Zone d'équipe : était de 4 à 12 occupants - maintenant de 6 à 10 occupants
- Salle de projet : 6 occupants – 6 à 8 occupants
- Salle de réunion moyenne : 12 occupants – 10 à 12 occupants

#### Ajustements de la configuration (peuvent être trouvés dans les typiques CAD):

- Salle de concentration : 3 configurations différents suggérés : 5 m<sup>2</sup>, 7,5 m<sup>2</sup> et 10 m<sup>2</sup>, mais la taille par défaut du Cahier est de 7,5 m<sup>2</sup>
- Salle de travail : diverses configurations variées suggérées - certaines sont plus formelles que d'autres
- Salle de projet : a été repensée avec de nouvelles configurations suggérées
- Salle de réunion moyenne : configurations supplémentaires suggérées

#### Calculs :

- Salon : Le calcul global passe de 20m<sup>2</sup> à 10m<sup>2</sup> (reste 1m<sup>2</sup> par occupant)
  - Salle de bien-être : nouvel espace de soutien (1 salle pour 50 occupants)
  - Cuisinette : le calcul a été corrigé pour correspondre au Manuel de référence technique du Milieu de travail GC (1-5 m<sup>2</sup> pour 1-24 occupants, 1-10 m<sup>2</sup> pour 25-49 occupants, 1-15 m<sup>2</sup> pour 50 à 149 occupants, 2-15 m<sup>2</sup> pour 150 à 300 occupants )
- 

Colleagues,

We would like to highlight that the [GCworkplace Space Planning Workbook](#) was recently updated in order to better align with the transformation of the workplace and the updated Space Allocation Standard (SAS) calculator.

More specifically, adjustments were made throughout the Workbook to reflect the Government's Accessibility and Inclusivity priorities. Multiple workpoint layout options were developed and wider accessible clearances were integrated in all collaborative workpoints and the majority of individual workpoints, resulting in minor changes to some workpoint average sizes. Please refer to the new [GCworkplace Typical Workpoint CAD Blocks](#) and the [GCworkplace Standard Furniture Typicals](#) for ongoing developments in furniture layouts. These adjustments will help us promote more inclusive and accessible workplace designs, supporting a diverse workforce with a variety of options to suits their functional needs and personal preferences.

While this updated 2022 version of the Workbook replaces the previous 2020 version, **active projects are not required to make any changes that might affect project delivery timelines, scope or budget**. Please be sure to use the latest Workbook for planning any new projects, and stay tuned for further guidance on planning strategies and best practices through our [Workplace Design Community of Practice](#) and IDNCOE newsletter.

Below is a comprehensive list of the noted changes for your reference:

#### General Space Planning Workbook updates:

- Target Occupancy was 12m<sup>2</sup>/person - Now 11m<sup>2</sup>/person in line with the new Space Allocation Standards
- Removed Active Workstations
- Added a new support space: Wellness Room
- The Touchdown was re-categorized as a Secondary Individual workpoint
- The Focus pods were split into two categories – Work Pod (Primary Individual workpoint) & Focus Pod (replaces the previous Reflection workpoint)
- Incorporated a larger turning radius in all collaborative workpoints, and most individual workpoints (1700mm)

#### Room size adjustments (new average size):

- Focus Pod: was 4m<sup>2</sup> – now 2.5m<sup>2</sup>

- Work Pod: is 2.5m<sup>2</sup>
- Study: was 3m<sup>2</sup> per occupant – now 4m<sup>2</sup>, with no more min. occupant requirement
- Chat Point: was 3m<sup>2</sup> – now 4m<sup>2</sup>
- Huddle: was 8m<sup>2</sup> – now 5m<sup>2</sup>
- Work Room: was 15m<sup>2</sup> – now 16m<sup>2</sup>
- Medium Meeting Room: was 30m<sup>2</sup> – now 32m<sup>2</sup>
- Wellness Room: is 7.5m<sup>2</sup>

**Occupancy adjustments:**

- Focus Room: now allows for up to 2 occupants
- Teaming Area: was 4 to 12 occupants – now 6 to 10 occupants
- Project Room: was 6 occupants – now 6 to 8 occupants
- Medium Meeting Room: was 12 occupants – now 10 to 12 occupants

**Layout adjustments (Can be found in the CAD typicals):**

- Focus Room: 3 different layouts suggested - 5m<sup>2</sup>, 7.5m<sup>2</sup> and 10m<sup>2</sup>, however the Workbook default size is 7.5m<sup>2</sup>
- Work Room: Various different layout suggested - some are more formal than others
- Project Room: Has been redesigned with a new layouts suggested
- Medium Meeting Room: Additional layouts suggested

**Calculations:**

- Lounge: The overall calculation has changed from 20m<sup>2</sup> to 10m<sup>2</sup> (remains 1m<sup>2</sup> per occupant)
- Wellness Room: New support space (1 room per 50 occupants)
- Kitchenette: The calculation was fixed to match the GCworkplace Technical Reference Manual (1-5m<sup>2</sup> for 1-24 occupants, 1-10m<sup>2</sup> for 25-49 occupants, 1-15m<sup>2</sup> for 50 to 149 occupants, 2-15m<sup>2</sup> for 150-300 occupants)

MELAYNA SIMISTER ARIDO, IDC (*she/elle*)

Gestionnaire p.i., Centre national d'expertise en design d'intérieur | A/Manager, Interior Design National Centre of Expertise  
 Gestion des locaux et Solutions en milieu de travail | Accommodation Management and Workplace Solutions  
 SPAC Services immobiliers | PSPC Real Property Services

819.576.5503

*My working hours may differ from yours, please do not feel obligated to respond if you receive this message outside of your working hours  
 Mes heures de travail peuvent différer des vôtres, veuillez ne pas vous sentir obligé de répondre si vous recevez ce message en dehors de vos heures de travail*

 [GCworkplace | Milieu de travail GC](#)